
　さる、10月23日（金）に「つばめっこ創設10周年記念企画事業」行事の一つ『明石

洋子氏・徹之氏』を講師にお招きしました講演会を行いました。

　講演会は２部構成で、第1部に「徹之氏」の近況報告と「洋子氏」に講話を頂戴しま

した。

　近況報告では、徹之氏の思いが伝わり、誰でもがあたり前に働ける地域を目指して

取り組んでいる努力をお話を通して感じることができました。洋子氏のお話では、徹

之氏を育ててきた体験話を中心にお聞きすることができ、様々な苦労や工夫した係わ

り方があったからこそ今があると感じることができました。

　第2部は、昼食会で「明石　洋子氏・徹之氏」を囲み、和気藹々とした雰囲気で楽し

く過ごせました。

　今回、お忙しい中、ご都合をつけていただいた「明石　洋子氏・徹之氏」ありがと

うございました。紙面を借りて感謝申し上げます。また別の機会にお話しをいただき

たいと思っておりますので、今後とも、よろしくお願いいたします。

※　講演会の当日に使用したパイプいすは、株式会社ミヤックス様よりご提供いただ

　　きました。紙面を借りてご報告並びに御礼申し上げます。

※「つばめっこ創設10周年記念企画事業」は、平成28年度に行事の開催と記念誌の

　作成を計画しております。

　今後も、詳細など決まりましたら、「つばめっこ創設10周年記念企画事業実行委員

　会」からご案内をお渡ししますので、よろしくお願いいたします。

講演会報告

★★★つばめっこ創設１０周年記念企画事業★★★

『～楽しい・つながり・ありがとう～』

最近、障害について「みんなちがって みんないい」とか、「障害は個性」という言葉をよく耳に
します。

私は「障害」とは、日常生活上の「不自由さ」と考え、その不自由さを取り除く努めは、当人以
上に周りの方々（ 社会） の責務であると考えています。

そこで、メル友に意見を求めたところ、多くの意見をいただきました。障害児等に係わったこと
のない方と、長年日々係わっている方の意見（ 抜粋） を紹介します。他の方の意見は、この
両極の間のどこかに位置するかなと思われました。

さて、あなたのご意見は、どこに位置すると思われますか？

Ⅰ：
「みんなちがって みんないい」とか「障害は個性」とか、わたしもこのように考える一人です。
障害のあるなしに関係なく、人それぞれ考えたり、思ったり、感じたり、悩んだり、喜んだりする
ことなどは自由だと思うからです。もちろん障害があることで不自由をしているということは事
実だと思うけれど、だからといってその人の中身まで全てを援助するのではなくて、その考え
を認めたり、一緒に考えたりするという意味で「みんなちがってみんないい」のではないかと思
います。

Ⅱ ：
 個性はその人の特性やその人特有の性質や性格であると辞書に掲載されている。障害につ
いては、その原因が様々である。いわゆる健常者を中心とした社会的枠組みの中では、障害
を受けた年齢や原因となった因子あるいは成長過程での家庭環境や生活者としての社会環
境により、人格形成に大きな影響を受けている。さらに社会的に被る経済的・政治的な不利
益や不平等、人権侵害など多数存在し、再生産されている。このような中で、「みんなちがっ
てみんないい」とか「障害は個性である」とかいう表現は、現象を認知しただけの話であって、
決して分析的に、改良的に見る視点に立っているわけではない。極めて情緒的な表現であ
る。一見、障害を理解しているように見えて、実は現実に必要な生活者あるいは市民としての
ニーズの掘り下げをあいまいにしている。

障害という不自由さを、その人の個性や性質にされたのではたまったものではない。障害とい
う事態を克服して、社会を改良していくことは社会の責任であり、福祉というものである。

　日頃皆様方にはご支援ご協力をいただき、ありがとうございます。

　お陰様で、夏休み活動や放課後の活動も無事に取り組め、つばめっこに通ってくる子ど

も達も、元気に楽しそうに過ごしております。

　また「つばめっこ創設10周年記念事業」の方も、第一回目の記念事業として、さる10月

23日に「(社福)あおぞら共生会」の明石洋子氏、徹之氏を講師にお招きし講演会を行ない

ました。

　当日は貴重なお話をいただくと共に、明石氏親子のパワーをたくさん浴びた講演会後の

参加者の笑顔がとても印象的で、素敵な会ができたのではないかと思います。

　今後つばめっこでも、この強力なパワーをいただき活動に励んでいきたいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。

今後とも、よろしくお願いいたします。

∮　福室つばめっこの移転報告　∮

平成27年9月1日付けで下記の通りに

福室つばめっこを移転しました。

記

宮城野区福室7丁目6-44

↓

宮城野区栄4丁目16-18-201

特定非営利活動法人つばめっこ

〒９８１−３１３１
仙台市泉区七北田字日野１２３−９
TEL：０２２－３７２－００３１
FAX：０２２－７３９－７２３６

　前理事である「阿部　幸泰 氏」のＨＰ記事（雑学バックナンバー）を紹介します。
　阿部　幸泰 氏は、障害児（者）関係だけではなく、教育や社会などの分野の記事も書かれて
いました。
　ＨＰ記事から抜粋したものを記載しますので、是非、ご覧ください。
記事を読んでの感想などがありましたら、各事業所の職員へお伝えください。

阿部幸泰(2003年02月13日　記）

”「障害も個性」か？”

つばめっこめ～る
平成２７年度Ｎｏ，２

平成２７年１１月発行

発行責任者：桑原 則子

編集責任者：菊田 繁

＊＊ＮＰＯ会員募集＊＊

つばめっこの活動を円滑に運営するため、会員を募っています。

正会員：５,０００円（一口） 賛助会員：２,０００円（一口）

【入金先】

口座番号：七十七銀行高砂支店 普通 ９１０３２７９

名義人：トクヒ つばめっこ 理事 桑原 則子

【お問い合わせ】

〒９８１－３１３１ 宮城県仙台市泉区七北田字日野１２３－９

ＴＥＬ：０２２－３７２－００３１ ＦＡＸ：０２２－７３９－７２３６



※放課後等デイサービス※ ※短期入所（ショートステイ）※
『泉中央つばめっこ』
住所：981-3133　仙台市泉区泉中央2丁目19-10
TEL/FAX：022-371-0760

『七北田つばめっこ』
住所：981-3131　仙台市泉区七北田字日野123-9
TEL：022-372-0031　FAX：022-739-7236

『つばめっこハウス』　住所：981-3131　仙台市泉区七北田字日野123-9
　　　　　　　　　　　　　　 　 TEL：022-372-0031　FAX：022-739-7236

”笑い話に時が変えるもの”

　七北田つばめっこの今年の夏休みは、毎年恒例のフット
サルや山形へフルーツ狩り、泉岳ふれあい館での宿泊活
動などを行いました。また、夜の仙台七夕を見学に出掛
け、いつもと違う雰囲気のアーケードを歩き、参加した子
ども達は人混みに少し驚いている様子でしたが、太鼓や
笛の音、盆踊りをする人たちに興味津々な様子でした。
　放課後活動では、最近はスタッフ・子ども達皆でトランプ
をしたり、オセロをしたりするのが流行っています。今年も
残り２か月。１１月は焼き芋、１２月はクリスマス…楽しみが
いっぱいです！子ども達・スタッフ皆で元気に楽しく活動し
ていきたいと思います(*^-^*)

　平成27年10月31日（土）に、つばめっこの卒業生を対象
に活動を行いました。
13時から16時で短い時間ではありましたが、東北福祉大
学の学生さんにジャグリングショーをしてもらいました。
　ジャグリングショーは、外の駐車場と室内で行われ、外
ではダイナミックなショーに、卒業生は興奮状態。室内で
は、学生さんと一緒に皿回しなど、ジャグリングを楽しみ
ました。
　ちなみに、活動を行った日は‥ハロウィン。
ジャグリングショーやジャグリング体験の他に、ハロウィン
の仮装をして、賑やかに過ごしました♪
　今年度は、初めての試みで1回のみの開催になります
が、次年度以降は、年1回～2回のペースで開催できれば
と考えています。
　活動の名称もただいま考え中ですので、名称が決まりま
したらご報告いたします。

『栄つばめっこ』
住所：983-0011　仙台市宮城野区栄2丁目2-19
TEL/FAX：022-786-3031

『福室つばめっこ』
住所：983-0011　仙台市宮城野区栄4丁目16-18-201
TEL/FAX：022-254-2011

☆ミ　卒業生対象活動　☆ミ

　夏休み活動も終わり、季節も秋から冬へ移ろうとしてい
ますが子供たちは元気に活動をしています。
　今年の夏休みは、猛暑から活動を変更したりと楽しみに
していた活動を急遽、変更することもあったりでしたが事
故やケガもなく活動することが出来ました。今は、ハロウィ
ン制作で紙粘土を使って型抜きをし色を塗ったり、ペー
パークラフトにて飾りを作っています。
　だんだんと寒くなりますが、晴れた日は公園遊びや買物
をしたり、室内では制作（紙コプター、年賀状etc）やおや
つ作り等をしていきたいと思います。

　学校の夏休み期間中は職員がデイサービス活動に集中するため、開所日が少なくなってしまいました。
　利用者の方には、大変ご不便をおかけしてしまい申し訳ありませんでした。
　現在のつばめっこハウスの利用状況は、会員の方を中心に週末の利用希望が集中しております。
　希望通りに利用の依頼を受けることが難しいですが、可能な範囲で対応できるよう努力していますので、今後とも、
よろしくお願いいたします。

　日増しに秋の深まりを感じるころとなりました。
福室つばめっこは9月1日より福室7丁目から栄4丁目へ移
転しました。子ども達は戸惑うことなく広々とした室内で、
パターゴルフ、風船バレー、トランポリンなどをして元気に
遊んでいます。
　夏休み活動はお泊り会２回、プール、親子参加バーベ
キュー、大崎の天文台や公共機関を利用しての青葉消防
署見学などを行いました。消防署では静かに説明を聞い
ている様子や、質問などをしている姿には、子ども達の成
長を感じました。怪我なく無事終えることができ、保護者
の皆様のご協力に感謝いたします。
　今後も楽しく活動をして過ごしていきたいと考えておりま
す。よろしくお願いいたします。

　泉区役所前にある愛らしい子供たちの像をご覧になったことはありますか。私を大笑いさせ、懐かしさと

いとおしさでいっぱいにするものです。

　私の息子の障害は自閉症です。幼年期、皮膚感覚に異常がありました。やんわりと触られると不快感から

泣き出し、その一方では鋭利な竹脚に刺さっても、顔色ひとつ変えないのです。そのため身体に傷やあざを

作ることも多く、私が訝しげにみられることもありました。

　衣類による摩擦も息子にとっては不快だったのでしょう。外出時にはどうにか服を着てくれましたが、在

宅時には頑なに拒み、パンツ一枚身につけてくれないのです。正真正銘の素っ裸です。私の妹は、そんな息

子を裸族と呼びました。

　その裸族は人懐っこい性格でしたから、誰かが訪ねてくれば、満面の笑みで出迎えるのです。お相手は、

あらお風呂の時間だったのね、と言ってくれたものです。しかしながら、いつまでもこんな風に丸く治まる

わけではありません。ゴミ捨てに出た私を、全裸に小さな長靴ひとつ身につけて、泣きながら追ってきたこ

ともありました。

　我が子の行く末が心配でなりませんでした。

そんな時、私の母がタオル一枚を息子の腰に巻いてくれました。私は焦らずゆくことにしました。まずパン

ツ一枚はけるようにしよう。パンツ一枚だけでいい。ひとちゃん、お利口さんだね。パチパチ。あぁ格好い

いね。パチパチ。四月一日からはシャツも着てみようね。とにかくほめまくりました。

　そんな月日を重ね数年かかって、パンツにＴシャツ、ハーフパンツ、という在宅スタイルを確立しまし

た。幸いなことに、その頃は痛いという感覚をも獲得していました。

　そして今、制服姿をビシッとキメて登校する後ろ姿を見送りながら、ふと口ずさみます。

「笑い話に時が変えるよ。」と。

　栄つばめっこの子ども達23名は毎日元気に活動をして
います。新しいお友達もつばめっこの活動に慣れてきたよ
うです。放課後は近隣公園に行ったり、かくれんぼや鬼
ごっこをしたり、おやつ（ホットケーキ、パフェ、焼きそば
等）を作ったり、楽しく活動をしています。
また、今年の夏休み活動も様々な所にお出掛けをしまし
た。お泊り、プール、調理活動、映画、カラオケ等毎年恒
例の活動やうみの杜水族館、アクアテラス錦が丘、大崎
パレット、スポーツちゃんばら等新しい活動も取り入れまし
た。
これからも楽しい活動を行っていきたいと思います。

☆調理活動☆

お庭で流し素麺

をしました。みん

なでお外で食べ

るとおいしいね。

誰が「ババ」

持っているの？

夜の仙台七夕★

きれいだったね♪

お外でシャボン玉♪

みんなで遊ぶって楽

しいねっ！！

室内で…

スライム作り！！

スライム作り楽し

かったね☆ミ

パターゴルフで

お友達と遊んで

います！

奥ではトランポ

リンの準備をし

ています♪

保護者欄

活動の様子です♪

室内では、ジャグリングの体験を、

外の駐車場では、ダイナミックなショーを観ま

した！

楽しい時間を過ごせたかな？

☆動物愛護センター☆

ポニーに乗せてもらいました。

猫やウサギやハムスターと触

れ合ってきました。可愛かっ

たね。

消防局員さんからの説明を真

剣に聞いています！

色々な車両を見たり乗せても

らったりしました♪


